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O relator no Senado da proposta que altera o Código Eleitoral, senador Marcelo Castro (MDB-PI), anunciou nesta quinta-feira (29) que vai apre-
sentar três propostas de Emenda à Constituição (PEC) para acabar com a reeleição de prefeitos, governadores e presidente da República. Todas as 
propostas estabelecerão um mandato de 5 anos. As diferenças entre os textos são sobre a possibilidade ou não da coincidência das eleições.  p5
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A Associação Empresa-
rial da Região da Rua 
44 (AER44), em Goi-

ânia, denuncia a atuação in-
discriminada de vendedores 
ambulantes e responsabiliza 
os mesmos pela redução de 
empregos no local. “Um levan-
tamento feito junto a lojistas 
de shoppings e galerias da 
Região da 44, por empreendi-
mentos filiados à AER44, apon-
ta que mais de dois mil postos 
de trabalho foram perdidos no 
último ano devido ao impacto 
da concorrência desleal com 
os vendedores ambulantes”.

De acordo com o presi-
dente da AER44, Lauro Naves, 
os lojistas ouvidos por donos 
e gerentes desses empreen-
dimentos falam de um pre-
juízo médio de 30% em suas 
vendas devido à invasão dos 
ambulantes, que segundo 
o líder empresarial, estão 
atuando na Região da 44, 
especialmente na Avenida 
do Contorno, de forma total-
mente indiscriminada sem 
qualquer fiscalização. “Essa 
região que sempre foi o maior 

gerador de empregos em 
Goiás corre o risco de perder 
este título pela total e com-
pleta inoperância e abando-
no da prefeitura da nossa 
capital. Pequenos lojistas que 
pagam seus impostos em dia 
estão sem poder trabalhar e 
muitos já estão fechando os 
seus negócios porque estão 
vendo a região ser deteriora-
da pela atuação dos camelôs”, 
criticou Lauro Naves. 

O presidente da AER44 
afirma que, além de traba-

lhar com mercadorias de bai-
xa qualidade e muitas vezes 
de procedência duvidosa, 
os ambulantes atrapalham 
totalmente o fluxo de pedes-
tres de veículos, obstruindo 
calçadas, as esquinas da ruas 
e a entrada dos shoppings e 
galerias da região. “Os clien-
tes reclamam da dificuldade 
de andar de carro nas ruas 
da região, porque os ambu-
lantes literalmente colocam 
suas araras de roupas no 
meio da via. Os pedestres 

não conseguem andar nas 
calçadas, que estão tomadas 
de bancas e araras. Sem falar 
na abordagem muitas vezes 
agressiva dos vendedores 
ambulantes, que muitas ve-
zes chegam a pegar no braço 
das pessoas que passam pela 
rua”, descreve Lauro.

NOTA NA ÍNTEGRA
A Secretaria Municipal 

de Planejamento Urbano 
e Habitação (Seplanh) in-
forma que realiza ações de 

fiscalização em toda a capital 
com o objetivo de coibir o co-
mércio irregular (informal) de 
mercadorias e produtos e a 
ocupação do passeio público, 
com duas equipes diurnas e 
outras duas noturnas fazen-
do vistorias diariamente na 
cidade, sendo que as equipes 
diurnas têm como base a re-
gião da 44 e somente deixam 
o local quando necessário. 

Cabe ressaltar que, na se-
mana dos dias 19 a 23 de fe-
vereiro, todos os Auditores 
Fiscais de Posturas da área 
de Atividades Econômicas 
passaram por um treina-
mento intensivo de atua-
lização de procedimentos 
fiscais em função da recente 
regulamentação do novo 
Código de Posturas do Mu-
nicípio e, por esse motivo, a 
região ficou somente com 
monitoramento da Guarda 
Civil Metropolitana. 

Ressaltamos que a Sepla-
nh tem buscado manter o 
compromisso de contribuir 
com o ordenamento urbano 
e desenvolvimento da nossa 
cidade e, buscará intensifi-
car as ações na região.

O Superior Tribunal de 
Justiça (STJ) decidiu anular o 
julgamento popular que con-
denou quatro dos cinco réus 
acusados de planejar e execu-
tar a morte do radialista Valé-
rio Luiz. O pedido de anulação 
partiu da defesa de Maurício 
Sampaio, apontado como o 
suposto mandante do crime. 
O argumento de que houve 
uma irregularidade no inter-
rogatório de um dos acusa-
dos foi acatado pela ministra 
relatora, Daniela Teixeira.

A ministra Daniela Teixei-
ra, do STJ, reconheceu que o 
interrogatório de Marcus Vi-
nícius Pereira Xavier, acusado 
de auxiliar no planejamento 
do homicídio, foi conduzido 

de forma irregular, pois ocor-
reu sem a presença da defesa 
dos demais réus. A partir de 
seu entendimento, todos os 
atos processuais subsequen-
tes, incluindo a condenação, 

foram anulados.
De acordo com a decisão 

obtida em março de 2014, 
Marcus Vinícius teve sua pri-
são preventiva decretada. 
Após ser capturado em Portu-

gal e extraditado para o Brasil, 
sua defesa solicitou uma au-
diência especial para que ele 
pudesse explicar o motivo de 
sua fuga e apresentar informa-
ções relevantes ao processo.

COMPROMETEU
A audiência ocorreu em 

outubro de 2015, mas, se-
gundo a ministra, as decla-
rações de Marcus Vinícius 
extrapolaram os detalhes da 
sua prisão. O réu acabou de-
nunciando os outros acusa-
dos sem a presença de seus 
advogados de defesa.

Diante disso, a defesa de 
Maurício argumentou que o 
depoimento de Marcus Viní-
cius violou o direito de ampla 
defesa dos demais acusados, 
e, portanto, essa prova não 

poderia ser utilizada. A mi-
nistra concordou com esse 
ponto, afirmando que “o pre-
juízo no caso é patente”.

“Uma vez que uma pro-
va foi produzida em desfa-
vor do recorrente (Maurício 
Sampaio), que, inclusive, 
foi condenado pelo con-
selho de sentença, no dia 
09/11/2022”, destacou Da-
niela Teixeira na decisão.

O processo de julgamento 
do caso se arrasta desde 2012, 
quando Valério Luiz foi morto 
enquanto saía da emissora 
de rádio em que trabalhava, 
no Setor Serrinha, em Goiâ-
nia. A motivação do crime te-
ria sido as críticas feitas pelo 
jornalista contra a direção 
do Atlético-GO, time no qual 
Sampaio foi presidente.

Reprodução

A Polícia Rodoviária Fe-
deral (PF) cumpri sete man-
dados judiciais, em Goiânia 
e Trindade, contra CACs 
(Colecionadores, Atiradores 
e Caçadores) suspeitos de 
enviarem contêiners com 
munições ao EUA ilegal-
mente. Operação contra 
com auxílio de agências de 
segurança estadunidenses, 
que cumprem um mandado 
de prisão em São Francisco, 
no Estado da Califórnia.

As investigações tiveram 
início em setembro de 2021, 
durante uma fiscalização da 
Receita Federal em Porto 
de Santos, em São Paulo. O 
órgão encontrou, na época, 
mais de 12 mil munições de 
uso restrito dentro de um 
contêiner que vinha dos Es-
tados Unidos e tinha como 
destino Goiânia.

Após a apreensão, a PF 
e agências de segurança dos 
EUA identificaram dezenas 
de contêineres, vindos dos 
EUA, destinados também a 
moradores de Goiás. Os en-
vios adotaram o mesmo pa-
drão durante diversos meses.

PESSOA FÍSICA
As munições, apesar de 

serem adquiridas legalmente 
no exterior, foram enviadas ao 
Brasil de forma clandestina. 
Os equipamentos estavam 
em contêineres com conte-
údos declarados como “mu-
dança de pessoa física”.  Já nos 
EUA os mandados de busca e 
de prisão são contra um goia-
no, apontado como responsá-
vel pela compra e logística de 
envio dos conteúdos.

O Exército Brasil suspen-
deu o registro dos investiga-
dos. A corporação também 
determinou a apreensão de 
armas de fogos e munições. 
Os investigados no caso res-
ponderão pelo crime de orga-
nização criminal e de tráfico 
internacional de munições.

STJ anula júri que condenou quatro réus pela morte de Valério LuizSTJ anula júri que condenou quatro réus pela morte de Valério Luiz

PF cumpri PF cumpri 
mandados mandados 
em Goiás em Goiás 
contra trá-contra trá-
fico inter-fico inter-
nacional de nacional de 
muniçõesmunições
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Vice-prefeito de Alexânia, 
Matheus Ramos bateu o mar-
telo: ele deixa o PSDB e filia-se 
ao União Brasil para disputar a 
sucessão do prefeito Allyson 
Silva Lima (PP). Matheus che-
gou a flertar com o MDB do 
vice-governador de Goiás, Da-
niel Vilela, também presidente 
regional do partido, mas con-
tou à coluna que atendeu ao 
convite da primeira-dama e 
coordenadora do Goiás Social, 
Gracinha Caiado.

Com a filiação ao UB, ele 
agora consolida-se como o 
pré-candidato do governa-
dor Ronaldo Caiado, presi-
dente da legenda em Goiás, 
naquele município.

O vice-prefeito também 
destacou que a escolha do UB, 
ao invés do MDB, ocorreu sem 
qualquer atrito com Daniel, 
com quem ele diz ter bom di-
álogo e de quem quer ser um 
colaborador e aliado de pri-
meira hora. “Aliás, as conversas 
que mantemos neste período 
de pré-campanha passam jus-

tamente pela possibilidade de 
o MDB ser nosso companheiro 
de chapa, na vaga de vice”, de-
talhou Matheus, que ampara-
-se, inclusive, em discursos 
recentes do vice-governador 
que tem dito que para o seu 
partido, o UB tem prioridade 
na formação de alianças.

Ainda sobre eleições 
municipais, o vice-prefeito 
deixa escapar que, pela mo-
vimentação do prefeito até 
aqui, que já está em seu se-
gundo mandato, ele deve 
disputar o Executivo local 
sem o apoio de Allyson, que 
tem sinalizado que prefere 
apoiar algum de seus secre-
tários. Para Matheus Ramos, 
nada muda em relação ao 
seu projeto político para 
este ano de 2024: “Sigo tra-
balhando todos os dias, foca-
do e em contato direto com 
a população. Continuo cola-
borando com o prefeito e a 
gestão, procurando o melhor 
para os moradores de Alexâ-
nia”, arremata • Tainá Borela

Presidente da Agência 
Goiana de Assistência Técni-
ca, Extensão Rural e Pesquisa 
Agropecuária (Emater-GO), 
Rafael Gouveia, também 1º 
suplente de deputado fede-
ral pelo Republicanos, é pré-
-candidato à Prefeitura de 
Senador Canedo. E garante 
à coluna que o projeto “é pra 
valer”. E é justamente com 
esta pauta, eleição munici-
pal, que ele se reúne em um 
restaurante, com o prefeito 
Fernando Pellozo (UB).

Questionado pela Poder 
como estava sua movimen-
tação neste período de 
pré-campanha, Rafael disse 
que o momento é “de muita 
conversa”. Além do encon-
tro com Pellozo, ele já esteve 
com outros pré-candidatos, 
como Divino Lemes (PSDB), 
e com lideranças políticas da 
cidade, caso do ex-prefeito 
Misael Oliveira e do deputado 
estadual Júlio Pina (Solidarie-
dade), que tem base eleitoral 
em Senador Canedo.

Tais conversas, dizem alia-
dos do presidente da Ema-

ter-GO, não passariam pela 
possibilidade de ele aceitar 
ser candidato a vice-prefeito 
de algum nome que já este-
ja em jogo, mas de unir es-
forços, sobretudo porque o 
projeto de Rafael, afirmam 
as mesmas fontes, terá o 
carimbo de oposição àque-
le que for apoiado pelo 
senador Vanderlan Car-
doso, que foi prefeito em 
Senador Canedo por dois 
mandatos e que em 2024 
deve apoiar a mulher, Izau-
ra, naquele município. Em 
2020 Vanderlan apadrinhou 
Pellozo, mas ambos hoje es-
tão praticamente rompidos.

Na prática, o que Rafael 
e seu grupo mais desejam 
é que, se pesquisas quali-
tativas e quantitativas de-
monstrarem real chance de 
derrota do atual prefeito, 
hoje filiado ao União Brasil, 
partido do governador-, que 
ele, então, seja o nome de 
Caiado no município.

Neste cenário, um dado 
interessante a ser obser-
vado é a ligação de Rafael 
com o segmento evangé-
lico. Ele é filho do pastor 
Josué Gouveia, presidente 
da Assembleia de Deus, Mi-
nistério Vila Nova, que tem 
hoje aproximadamente 30 
igrejas em Senador Canedo. 
Um exército eleitoral de res-
peito • Thiago Marques

As articulações do senador 
Vanderlan Cardoso (PSD) com 
o Partido dos Trabalhadores 
da pré-candidata à Prefeitura 
de Goiânia, deputada federal 
Adriana Accorsi, extrapola-
ram as fronteiras da capital. 
Chegaram a outros muni-
cípios goianos e um deles, 
onde as conversas estão mais 
adiantadas, é o de Anápolis, 
para aflição dos correligio-
nários dele que integram o 
grupo do ex-deputado Vilmar 
Rocha (PSD) e que não concor-
dam com os rumos que Van-
derlan tem dado à legenda.

O senador, que preside o 
Diretório do PSD em Goiás, 
trabalha para indicar o candi-
dato a vice-prefeito na chapa 
encabeçada pelo deputado 
estadual Antônio Gomide 
(PT), atual líder nas pesquisas 
de intenção de votos para o 
Executivo anapolino.

Para que tal estratégia se 
concretize, o dirigente parti-
dário quer rifar o atual vice-
-prefeito Márcio Cândido, que 
também responde pela Se-

cretaria de Indústria, Comér-
cio, Turismo e Modernização. 
Rifar, na prática, é um eufe-
mismo para provocar a saída 
dele do PSD, já que Márcio, 
até então, tem sido cotado 
como o pré-candidato que 
deve ter o apoio do prefeito 
Roberto Naves (Republica-
nos), que está prestes a con-
cluir seu segundo mandato. 
Além disso, o vice-prefeito 
integra o time de ferrenhos 
apoiadores do ex-presiden-
te da República, Jair Bolso-
naro (PL), naquela cidade.

Vanderlan já tem sondado 
lideranças do PSD do mu-
nicípio, incluindo algumas 
sem filiação partidária, sobre 
a possibilidade de aceitarem 
a indicação para a vice do 
petista Antônio Gomide.

Toda esta movimentação ca-
pitaneada pelo senador e diri-
gente do PSD em Anápolis tem 
entusiasmado o núcleo duro 
da pré-campanha de Adria-
na Accorsi, em Goiânia, onde 
teve origem a aproximação 
dele, que apoiou Jair Bolsona-
ro nas eleições presidenciais 
de 2022, com o PT. A avalia-
ção interna é de que se Van-
derlan amplia as negociações 
com o Partido dos Trabalha-
dores para outros municípios, 
a chance de se concretizar a 
indicação de um vice do PSD 
para Adriana passa a ser muito 
alta • Thiago Marques
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Mais da metade dos 
municípios goianos 
instalaram Gabine-

tes contra a Dengue, estraté-
gia criada pelo Governo de 
Goiás para monitorar diaria-
mente casos de dengue e ou-
tras doenças transmitidas pelo 
Aedes Aegypti, como zika e 
chikungunya. Até o momen-
to, 148 prefeituras adotaram 
a medida em parceria com a 
Secretaria de Estado da Saúde 
(SES) e Corpo de Bombeiros.

De forma virtual, os Gabi-
netes possibilitam o planeja-
mento e detalhamento das 
operações nos municípios, 
com ações de vigilância, com-
bate ao vetor, assistência e 
regulação, além de acompa-
nhar a execução das medidas 
implementadas, que devem 
ser pautadas todo tempo por 
inteligência e comunicação.

Em 2024, até a nona semana 
epidemiológica, foram notifica-
dos 75.683 casos de dengue em 

Goiás, e confirmados 31.710 ca-
sos, um aumento de 176% em 
relação ao ano passado. Tam-
bém foram confirmados 31 óbi-
tos, até o momento, enquanto 
no ano passado foram 48.

A criação de Gabinetes de 
Combate à Dengue faz parte 

das ações de plano de contin-
gência contra as arboviroses, 
doenças como dengue, zika e 
chikungunya transmitidas pela 
fêmea do Aedes aegypti. “O Ga-
binete acompanha cada ação 
de forma estratégica e coorde-
nada, permitindo a tomada de 

decisões antecipadas, com o 
uso de evidências, concentra-
ção de esforços e transparên-
cia, protegendo a vida, redu-
zindo mortes e complicações 
evitáveis”, explica o secretário 
estadual de Saúde, Rasível Reis.

A diretora administrativa 

da Macrorregional Centro 
Oeste, Sônia Issler, afirma que 
os Gabinetes são um espaço 
muito importante para os mu-
nicípios concentrarem as deci-
sões e providências necessá-
rias no combate ao mosquito. 
“Em Buriti Alegre, por exemplo, 

há uma participação maciça da 
Secretaria Municipal de Saúde, 
com apoio do prefeito, e da 
equipe técnica. Temos visto a 
mobilização e, certamente, os 
resultados virão”, avalia.

EMERGÊNCIA
O Governo de Goiás decla-

rou situação de emergência 
em saúde pública, em de-
creto publicado dia 3 de fe-
vereiro, depois que o Estado 
atingiu, por quatro semanas 
epidemiológicas consecuti-
vas, a taxa de incidência de 
casos suspeitos de dengue 
acima do limite definido no 
Plano de Contingência Esta-
dual para Arboviroses.

O decreto autoriza medi-
das necessárias para evitar 
internações, casos graves e 
mortes, como a criação dos 
gabinetes de crise. No site 
da SES, há ainda informações 
detalhadas de como as pre-
feituras podem instalar um 
Gabinete contra a Dengue.

Divulgação
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No ano de 2023, o rendi-
mento nominal mensal do-
miciliar per capita em Goiás 
atingiu a marca de R$ 2.017, 
elevando o estado de Goiás 
para a 8ª posição do ranking 
nacional, segundo dados di-
vulgados pelo Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE) e validados pelo 
Instituto Mauro Borges (IMB).

No comparativo com o ano 
de 2022, o estado teve o se-
gundo maior crescimento de 
renda do país, em termos ab-
solutos, com incremento no 
valor de R$ 398, contra a mé-
dia brasileira de R$ 268. Goiás 
obteve ainda a terceira maior 
variação relativa do país, onde 
o crescimento foi de 24,6% e a 
média do Brasil foi de 16,5%.

Além de avançar duas 
posições no ranking, na com-
paração com o ano anterior, 
o resultado superou a média 
brasileira, que foi de R$ 1.893. 
Titular da Secretaria-Geral de 
Governo, Adriano da Rocha 
Lima celebra os resultados.

“Goiás vem alcançando 
avanços no aumento signi-
ficativo da renda per capita 

nos últimos anos. Além de 
avançar duas posições no 
ranking nacional, voltamos 
a superar a média brasilei-
ra. Esse avanço é resultado 
direto das políticas públicas 
implementadas pela gestão, 
que têm impulsionado não 
apenas a atividade econômi-
ca, mas também a qualidade 
de vida dos goianos”, destaca.

“O crescimento da renda 
do trabalho é o fechamento 
de um importante ciclo de 
geração de bem-estar para 
a população goiana. Não só 
nos consolidamos com uma 
renda média acima da nacio-
nal, como somos o segundo 

estado com maior cresci-
mento dessa renda em 2023”, 
ressalta o diretor-executivo 
do IMB, Erik Figueiredo.

RENDIMENTO
O rendimento domici-

liar per capita foi calculado 
como a razão entre o total 
dos rendimentos domicilia-
res (nominais) e o total dos 
moradores. Neste cálculo, 
são considerados os rendi-
mentos de trabalho e de ou-
tras fontes. Todos os morado-
res são considerados, inclusive 
os pensionistas, empregados 
domésticos e parentes dos 
empregados domésticos.

O Governo de Goiás, por 
meio do Gabinete de Polí-
ticas Sociais (GPS), convida 
meninas e mulheres para 
uma grande ação especial em 
comemoração ao Dia Interna-
cional da Mulher, celebrado 
em 8 de março. Trata-se da 
primeira edição do Goiás So-
cial Mulher, que será realizada 
dos dias 4 a 8 de março, na 
Praça Cívica, em Goiânia.

O evento conta com a 
participação de 15 órgãos e 
unidades do Estado, que se 
reúnem para oferecer 4 mil 
vagas de emprego, inscri-
ções para cursos profissio-
nalizantes, oficinas de ovos 
de Páscoa e entrega de 11 
mil cartões sociais, como 
Mães de Goiás e Dignidade. 
Ainda, haverá a doação de 
30 geladeiras e distribuição 
de lâmpadas de LED pela 
empresa Equatorial.

Serão oferecidos diversos 
serviços gratuitos, como o 
atendimento da Delegacia 
Estadual da Mulher, emissão 
de carteira de identidade e 
Vapt Vupt. Na área da saúde, 
as mulheres poderão fazer, 

por exemplo, teste rápido de 
HIV, Sífilis, Hepatites, exames 
de mamografia, tomografia, 
além de receber o complexo 
homeopático para dengue.

A primeira-dama e coor-
denadora do Goiás Social, 
Gracinha Caiado, destaca 
que é preciso ter um olhar 
especial para as mulheres. 
“Em muitos dos nossos pro-
gramas elas são a maioria 
dos beneficiados, como 
Crédito Social, Aluguel So-
cial, ProBem e tantos ou-
tros. Por isso, para esse mês 
da mulher estamos reali-
zando esse grande evento 
voltado para elas”, explica.

“Em um mesmo local, na 
região central da cidade e 
com fácil acesso, as mulheres 
terão uma série de serviços e 
benefícios ao longo de toda 
a primeira semana de março”, 
completa Gracinha. O gover-
nador Ronaldo Caiado e secre-
tários de Estado também vão 
participar da programação.

Para aproveitar o maior 
número possível de servi-
ços, a dica é que as mulheres 
levem todos os documentos 
pessoais, como carteira de 
identidade, CPF, compro-
vante de endereço, compro-
vante de renda e certidão de 
nascimento dos filhos.

Rendimento domiciliar per Rendimento domiciliar per 
capita goiano é o 8º maior do paíscapita goiano é o 8º maior do país

Goiás Social: Estado promove evento Goiás Social: Estado promove evento 
para mulheres a partir desta segundapara mulheres a partir desta segunda

REDAÇÃO

REDAÇÃO REDAÇÃO



BRASIL, 1° DE MARÇO DE 2024
www.diariodoestadogo.com.br

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva defen-
deu, nesta quinta-feira 

,29, a manutenção da América 
do Sul como uma zona de paz. 
Lula fez declaração à imprensa 
após reunião com o presidente 
da Guiana, Irfaan Ali, durante 
sua visita a Georgetown, capi-
tal do país vizinho.

“A nossa integração com 
a Guiana faz parte da estra-
tégia do Brasil de ajudar, não 
apenas no desenvolvimento, 
mas trabalhar intensamente 
para que a gente mantenha 
a América do Sul como uma 
zona de paz no planeta terra. 
Nós não precisamos de guer-
ra, a guerra traz destruição de 
infraestrutura, traz destruição 
de vidas e traz sofrimento. A 
paz traz prosperidade, edu-
cação, geração de emprego e 
tranquilidade aos seres huma-
nos. Esse é o papel que o Brasil 
pretende jogar na América do 
Sul e no mundo”, disse Lula.

Guiana e Venezuela dispu-
tam o território de Essequibo 
e já se comprometeram a não 
usar a força na resolução do 
conflito. O acordo foi assina-
do em dezembro de 2023, 
após mediação de organis-
mos regionais e de outros pa-
íses, incluindo o Brasil.

Na declaração desta quin-
ta-feira, ao lado do presidente 

guianês, Lula não mencionou 
diretamente a disputa por Es-
sequibo, mas disse que agra-
decerá ao primeiro-ministro 
de São Vicente e Granadinas, 
Ralph Gonsalves, por ser o 
“coordenador das conversas 
entre a Guiana e a Venezuela”. 
Hoje, Lula viaja para Kingsto-
wn, capital do país caribenho, 
para participar, nesta sexta-

-feira ,1º, da reunião de cúpula 
da Comunidade de Estados La-
tino-Americanos e Caribenhos 
(Celac). Gonsalves é presidente 
pro-tempore da Celac.

“Espero que a gente tenha 
uma reunião da Celac produ-
tiva, harmoniosa e que todos 
nós saiamos de lá falando em 
paz, prosperidade, alegria, 
amor, e não em ódio”, disse.

INVESTIMENTOS
Lula desembarcou na Guia-

na nesta quarta-feira ,28, para 
participar do encerramento 
da 46ª Cúpula de Chefes de 
Governo da Comunidade do 
Caribe (Caricom). Durante 
seu discurso, ele destacou as 
agendas em comum do Brasil 
com os países da região e pro-
meteu abrir rotas de conexão 
e ampliar a parceria.

Hoje, o presidente brasilei-
ro reafirmou o compromisso 
e disse que projetos do Novo 
Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC) também 
contemplam a integração 
do continente, “com o objeti-
vo de chegar [abrir rotas do 
Brasil e de outros países da 
região] ao [Oceano] Pacífico 
e diminuir em 10 mil quilô-
metros a distância do nosso 
comércio com a China, Japão 
e outros países”.

Lula ainda quer discutir 
com autoridades e empresá-
rios guianeses a possibilidade 

de parcerias e novos investi-
mentos em áreas como infra-
estrutura, segurança alimen-
tar, cooperação fronteiriça, 
transporte aéreo e rodoviário, 
comércio, energia e mudança 
do clima. Ele lembrou que a 
Guiana faz parte da Organiza-
ção do Tratado de Coopera-
ção Amazônica (OTCA) e tem 
projetos de remuneração por 
serviços ambientais.

“Com a mesma preocu-
pação do Brasil, a Guiana 
está fazendo um esforço in-
comensurável para cuidar 
das suas florestas. E, por isso, 
convidei o presidente Irfaan 
Ali para participar da reunião 
climática no Brasil do G20, 
para que eles possam expor 
a monetização que eles estão 
fazendo sobre a preservação 
da floresta da Guiana”, disse. 
Até novembro, o Brasil está 
na presidência do G20, grupo 
que reúne os 19 países mais 
ricos do mundo além a União 
Europeia e da União Africana.

Divulgação
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O relator no Senado da 
proposta que altera o Códi-
go Eleitoral, senador Marce-
lo Castro (MDB-PI), anunciou 
nesta quinta-feira (29) que 
vai apresentar três propos-
tas de Emenda à Constitui-
ção (PEC) para acabar com 
a reeleição de prefeitos, go-
vernadores e presidente da 
República. De acordo com 
Castro, todas as propostas 
estabelecerão um mandato 
de 5 anos. As diferenças en-
tre os textos são sobre a pos-
sibilidade ou não da coinci-
dência das eleições no país. 

Segundo Castro, há um 
sentimento forte na Casa 
sobre o fim da reeleição, 
mas há divergência sobre 
a coincidência na data das 
eleições. O senador disse que 
deve apresentar as propostas 
simultaneamente, para ver 
qual vai ter maior aceitação.

“Percebi até agora que há 
um sentimento majoritário, 
que o instituto da reeleição 
[para cargos majoritários] é 
uma coisa que a maioria dos 
senadores entende que não 
é benéfico ao regime de-

mocrático”, observou. “Sinto 
que há um consenso maior 
entre o fim da reeleição, com 
mandato de 5 anos e um 
consenso menor entre 

A primeira PEC não prevê 
a coincidência na mesma data 
para as eleições gerais para 
governadores, deputados es-
taduais e federais, senadores 
e presidente da República, e 
as municipais,para prefeitos 
e vereadores. Pela proposta, 
os prefeitos eleitos no pleito 
deste ano ficariam no manda-
to por 4 anos, até 2028, e te-
riam direito a uma reeleição, 
já com o mandato de 5 anos.

No caso de governadores 

e presidente da República, 
eleitos em 2026, também 
ficariam no mandato por 
4 anos, até 2030, e teriam 
direito a disputar uma ree-
leição, com mandato de 5 
anos, com o intervalo entre 
os dois pleitos de 3 anos, em 
vez de 2, como atualmente.

No caso dos governadores 
e presidente da República, 
como a eleição está marcada 
para 2026, o mandato ficaria, 
como determina a legislação 
atual, em 4 anos, ainda com a 
possibilidade de reeleição, e a 
disputa para todos os cargos 
ocorreria a partir de 2030, já 
com o mandato de 5 anos.

A Comissão de Finanças 
da Câmara Municipal de Goi-
ânia aprovou nesta quinta-
-feira (29) o projeto de lei que 
autoriza o prefeito Rogério 
Cruz (Republicanos) a contrair 
um empréstimo de até R$ 
710 milhões. O texto, que já 
havia sido aprovado pela Co-
missão de Constituição, Jus-
tiça e Redação (CCJ) no início 
da semana, foi votado sem 
alterações pelos vereadores.

A aprovação do projeto 
na Comissão de Finanças 
marca um novo capítulo na 
tramitação da proposta, que 
foi alvo de questionamen-
tos da oposição e de uma 
determinação judicial que 
invalidou a primeira análise 
na referida comissão.

Tanto o Paço como vere-
adores da base do prefeito 
Rogério Cruz (Republica-
nos) correm contra o tempo 
para que a matéria possa 
ser aprovada ainda esta se-
mana, já que mesmo com a 
sinalização positiva há um 
longo caminho a percorrer 
para que o empréstimo seja 
consolidado em Brasília.

OPOSIÇÃO
A vereadora Kátia Maria 

(PT) já havia argumentado 
que as alterações determina-
das pelo MP, segundo o re-
gimento interno da Câmara, 
não poderiam ser incluídas 
em uma emenda substituti-
va porque o projeto em tra-
mitação já é um substitutivo. 

Tanto a petista quanto Ki-
tão ameaçaram judicializar a 
questão em caso a tramita-
ção fosse aprovada em ple-
nário da forma como estava.

PRÓXIMOS PASSOS
Após a aprovação na Co-

missão de Finanças, o projeto 
segue para o plenário da Câ-
mara Municipal, onde será vo-
tado em segundo turno. Se a 

emenda aditiva for aprovada, 
as mudanças terão que ser vo-
tadas na Comissão de Consti-
tuição e Justiça antes do turno 
definitivo de votação.

A Prefeitura de Goiâ-
nia argumenta que a nova 
emenda irá sanar quaisquer 
questionamentos e que o 
projeto é fundamental para 
a realização de obras impor-
tantes para a cidade. 

A base do prefeito tam-
bém afirma que a emenda 
aditiva será protocolada 
dentro do prazo legal e que 
o projeto será aprovado em 
definitivo na Câmara Muni-
cipal. Governistas e parla-
mentares que sustentam a 
gestão correm contra o tem-
po já que Rogério Cruz

Relator da reforma do Código Relator da reforma do Código 
Eleitoral vai propor o fim da reeleiçãoEleitoral vai propor o fim da reeleição

Goiânia: empréstimo de R$ 710 mi Goiânia: empréstimo de R$ 710 mi 
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Os anos bissextos existem 
para “compensar”, a cada qua-
tro anos, as seis horas a mais 
que se acumulam no forma-
to do calendário de 365 dias. 
Isso porque o período de 
translação da Terra em torno 
do Sol não ocorre precisa-
mente nos 365 dias, restando 
uma sobra de horas que, so-
mada, chegam a 24 horas a 
cada ciclo de quatro anos.

O formato bissexto foi in-
corporado ao calendário pela 
primeira vez com o imperador 
romano Júlio César em cerca 
de 45 a.C. “O calendário roma-
no antigo era muito irregular, 
estava completamente desco-
nectado do ciclo das estações 
do ano, por isso a mudança”, 
explica Roberto Dell’Aglio Dias 
da Costa, doutor em Astrono-
mia e professor do Instituto de 
Astronomia, Geofísica e Ciên-
cias Atmosféricas da Universi-
dade de São Paulo (USP). Em 
homenagem ao imperador, 

este calendário ficou conhe-
cido como calendário juliano.

As incoerências entre o ca-
lendário e as estações aconte-
ceram naquele período graças 
ao movimento de translação 
da Terra, tempo em que o pla-
neta demora para completar 
uma volta completa ao redor 
do sol. Este período, definido 
como ano, não tem um tem-
po exato de conclusão; os 365 

dias comumente falados, na 
verdade são cerca de 365 dias 
e 6 horas de duração.

“Para nos adequarmos ao 
fenômeno natural da transla-
ção nós pegamos as 6 horas 
que restam e vamos guardan-
do. No primeiro ano então 
teremos um saldo de 6 horas, 
no segundo um saldo de 12 
horas, no terceiro 18 horas e 
finalmente no quarto ano, já 

com saldo de 24 horas, adicio-
namos um dia ao calendário 
anual”, explica Sebastian Alva-
rado, geógrafo pela Unicamp 
e professor do Curso Anglo.

“Se a gente não fizesse a 
inclusão desse dia adicional 
não seguiríamos as estações 
do ano de forma correta”, 
segundo Dell’Aglio. Leticia 
Trombeta, geógrafa e pro-
fessora adjunta da Universi-

dade Federal de São Paulo 
(Unifesp) explica que seguir 
as estações de maneira cor-
reta é fundamental para di-
versas atividades humanas 
podendo afetar, por exemplo, 
a agricultura e consequente-
mente a economia.

“Isso evita que a gente te-
nha um descompasso entre 
colheitas, plantio e ciclos 
sazonais de alimentos. Se o 
plantio de uma determina-
da cultura não for realiza-
da no período adequado a 
produção será severamente 
afetada podendo causar 
redução de produtividade 
ou até a perda total da área 
plantada”, afirma.

Após Júlio César, o calen-
dário passou novamente por 
reformas em 1582, uma ini-
ciativa do Papa Gregório XIII. 
O calendário gregoriano, em 
homenagem ao pontífice, é o 
modelo seguido até hoje, ele 
foi implementado para, nova-
mente, acompanhar correta-
mente o ciclo das estações.

ANIVERSÁRIO
2024 é um ano especial 

para Daniela Londero Lazzari, 
a publicitária vai finalmente 
poder comemorar mais um 
aniversário no dia 29 de fe-
vereiro. O evento só acontece 
a cada quatro anos, já que 
os anos bissextos, aqueles 
que adicionam um dia à fe-
vereiro só acontecem nesse 
intervalo. “Esse ano completo 
7 anos”, brinca a mulher que 
nasceu no dia 29 de fevereiro 
do ano bissexto 1996, dessa 
forma, completará 28 anos.

Aniversariantes do dia 29 
de fevereiro não envelhecem 
mais devagar que as outras 
pessoas, eles geralmente defi-
nem o dia 28 de fevereiro ou 1º 
de março como data para co-
memorações. No caso de Da-
niela, os parabéns ficam para 
o dia 1º, data registrada nos 
documentos. “Sempre adorei 
ter essa particularidade. Todos 
os anos bissextos comemoro 
duas vezes, sempre adorei ter 
essa data tão única”, diz.

Desde o início do ano, 
o Brasil registrou 
1.017.278 casos pro-

váveis de dengue e 214 mor-
tes confirmadas pela doença. 
Outros 687 óbitos estão em 
investigação.  O coeficiente de 
incidência da dengue no país, 
neste momento, é de 501 ca-
sos para cada grupo de 100 mil 
habitantes. Os dados são do 
Painel de Monitoramento das 
Arboviroses, divulgados nesta 
quinta-feira (29), em Brasília, 
pelo do Ministério da Saúde.

Entre os casos prováveis, 
55,4% são de mulheres e 44,6% 
de homens. A faixa etária dos 
30 aos 39 anos segue respon-
dendo pelo maior número de 
ocorrências de dengue no país, 
seguida pelo grupo de 40 a 49 
anos e de 50 a 59 anos.

Minas Gerais lidera em 
número absoluto de casos 
prováveis (352.036) entre os 
estados. Quando se conside-
ra o coeficiente de incidência, 
o Distrito Federal aparece em 
primeiro lugar: 3.612,7 casos 
por 100 mil habitantes. 

O DF é uma das unidades 
federativas que decretaram 
situação de emergência em 
saúde pública por causa da 

explosão de casos de den-
gue. Segundo o governador 
Ibaneis Rocha, as redes de sa-
úde da capital, tanto a pública 
quanto a privada, entraram 
em colapso no atendimento.

Um dos pacientes que ti-
veram dificuldade ao buscar 
assistência médica é Januário 
da Cruz Silva, de 61 anos. Ele 
trabalha com um caminhão 
de mudanças, mas há quase 
uma semana teve de parar 
com os serviços por conta da 

dengue. Silva recorreu à Uni-
dade Básica de Saúde (UBS) 1, 
do Paranoá, região administ-
rativa no DF, depois de procu-
rar, sem sucesso, atendimen-
to médico em um hospital.

“Fui sábado ao posto de 
saúde, fiz hemograma e con-
statei estar com dengue. Fui, 
então, encaminhado para o 
Hospital do Paranoá. Fiquei 
quase cinco horas lá, mas 
acabei não sendo atendido 
porque, como praticamente 

não havia médicos, eles só 
atendiam quem tinha pulsei-
ra vermelha de emergência”, 
disse à Agência Brasil.

A servidora Glaucilene 
Cardoso, de 44 anos, também 
levou a filha, Isabella Cardoso, 
de 9 anos, para ser atendida 
em uma UBS. A menina foi dia-
gnosticada com dengue e com 
covid-19. “Por sorte, o caso 
da minha filha não foi grave, 
nem para a dengue nem para 
a covid. Mas, claro, a gente fica 

sempre preocupada.”
Isabella foi levada à tenda 

de atendimento montada na 
Ceilândia, região administra-
tiva do Distrito Federal, e, na 
sequência, foi diagnosticada 
e encaminhada para a UBS 7.

“Foram seis dias de tosse, 
febre e dores nos olhos e no 
corpo”, descreveu Glaucilene 
ao citar a mistura de sintomas 
das duas doenças observada 
na filha. A servidora elogiou 
a dedicação das equipes de 

saúde. “Sempre prestam bom 
serviço por aqui”, afirmou.

DIA D SERÁ SÁBADO
Segundo a ministra da Sa-

úde, Nísia Trindade, o Brasil 
poderá ter neste ano o dobro 
de casos de dengue registra-
dos em 2023, que chegou a 
1.658.816 casos.

No próximo sábado (2), o 
Ministério da Saúde - em par-
ceria com estados e municípios 
- vai realizar o Dia D de comba-
te à doença. Com o tema Brasil 
Unido Contra a Dengue, serão 
promovidas ações de orien-
tação para a população sobre 
os cuidados para evitar a disse-
minação da doença. 

Os principais sintomas 
relacionados à dengue são 
febre alta de início repentino, 
dor atrás dos olhos, mal estar, 
prostração e dores no corpo. O 
vírus da dengue pode ser tran-
smitido ao homem principal-
mente pela picada de fêmeas 
de Aedes aegypti infectadas. 

Seis estados - Acre, Goiás, 
Minas Gerais, Espírito Santo, 
Santa Catarina e Rio de Janei-
ro - e o Distrito Federal), além 
de 154 municípios, já decreta-
ram situação de emergência 
por causa da doença.

Divulgação
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

Veículos
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Competições organi-
zadas pela Conmebol 
terão anúncios ao 

vivo das decisões da arbi-
tragem revisadas pelo VAR. 
A novidade passará a valer 
no segundo jogo da Recopa 
Sul-Americana, nesta quin-
ta-feira (29/2) entre Flumi-
nense e LDU, no Maracanã.

O primeiro confronto, ven-
cido pela LDU, foi marcado 
por duas decisões polêmicas 
a favor dos equatorianos. Os 
árbitros do campo terão que 
comunicar a decisão, que será 
ouvida no estádio. Será a pri-
meira vez que a medida será 
implementada em um jogo 
na América do Sul. A Conme-
bol obteve a aprovação da 
Fifa para a ferramenta. Testes 
foram feitos com o departa-
mento de Broadcast da Con-
mebol e árbitros da entidade.

A International Football 
Association Board (Ifab, da 
sigla em inglês), associação 
internacional responsável 
pela definição das regras do 
futebol, também aprovou a 
medida. Segundo a Conme-
bol, o objetivo é que o públi-
co do estádio esteja ciente 
das decisões do campo.

A ideia é que isso permita, 
ainda, que as transmissões 
televisivas tenham melhor 

acompanhamento ao informar 
os espectadores. Os anúncios 
serão implementados também 
nas partidas da Copa Liberta-
dores e da Copa Sul-America-
na. O modelo já acontece em 
ligas de outros esportes, como 
a NFL, a liga de futebol ameri-
cano dos Estados Unidos.

A novidade é aplicada 
justamente no jogo de volta 
da Recopa, que rendeu po-
lêmica na última semana. Os 
campeões da Libertadores 
e da Sul-Americana empa-
tavam por 0 a 0, no estádio 
Rodrigo Paz Delgado, em 

Quito. Com 92 minutos de 
jogo, porém, o atacante Alex 
Arce desviou um cruzamen-
to de Piovi para o fundo da 
rede do time carioca. O au-
xiliar Alexander Guzman as-
sinalou impedimento.

O VAR entrou em ação e, 
após verificar as linhas, o ár-
bitro Andrés Rojas viu que o 
pé do zagueiro Marlon dava 
condição para o atacante da 
equipe equatoriana. Antes, o 
VAR já havia chamado Rojas 
para marcar um pênalti em 
cima do atacante Germán 
Cano, aos 9 minutos do pri-

meiro tempo. Na interpre-
tação do juiz colombiano, 
o lance foi normal e seguiu 
para tiro de meta para a LDU.

Na coletiva pós-jogo, 
após não haver perguntas so-
bre a arbitragem, Felipe Melo, 
capitão do Fluminense, de-
monstrou irritação. “Ninguém 
vai fazer pergunta? Ninguém 
vai contestar? Ninguém en-
xergou o que aconteceu?”, 
questionou o jogador. O 
técnico Fernando Diniz tam-
bém lamentou. O técnico 
do Fluminense não negou o 
gol sofrido, mas questionou 

o lance que seria a favor do 
time no começo do jogo. “O 
lance do pênalti não tem in-
terpretação”, avaliou.

O Fluminense decide a 
Recopa Sul-Americana con-
tra a LDU no Maracanã, nesta 
quinta-feira. Para ser campeão, 
a equipe precisa vencer por, 
no mínimo, dois gols de di-
ferença. Se vencer a LDU por 
apenas um gol, a partida irá 
para a prorrogação. Caso o 
resultado persista, haverá 
penalidades. Empate no jogo 
ou vitória dos equatorianos 
dão o título para a LDU.

O automobilismo goia-
no volta a ter uma equipe 
na Stock Car após 23 anos. 
A Aparecida Speed Racing, 
iniciativa de um grupo de 
apaixonados por velocida-
de, estreia na temporada 
2024, e diz que quer “marcar 
uma nova era para Goiás no 
circuito automobilístico”. 

A equipe tem à frente 
Rodrigo Gomes na direção 
técnica. Para ele, o automo-
bilismo transcende a mera 
velocidade. “Pretendemos 
ser uma fonte de inspiração 
e desenvolvimento para os 
talentos da região, projetan-
do o futuro do automobilis-
mo. Estamos construindo 
um elo entre comunidades”, 
afirma, ao destacar que a 
equipe aparecidense é ofi-
cialmente a representante 
goiana na competição. 

A formação de uma equi-
pe capaz de competir na elite 
do automobilismo foi reflexo 
de uma estratégia meticulosa 
e ágil, que abrangeu desde 
a seleção criteriosa do pilo-
to até a execução de ajustes 

logísticos e técnicos. “O foco 
foi garantir uma preparação 
impecável para enfrentar 
o desafio que se inicia em 
Goiânia, nos dias de 2 e 3 
de março”, diz, se referindo à 
temporada 2024 da Stock Car. 

 PILOTO
Nas pistas, a equipe será 

representada pelo piloto 
goianiense Raphael Teixeira, 
que se  destaca no cenário 
do automobilismo brasilei-
ro, acumulando uma experi-

ência de 350 corridas em di-
versas categorias, incluindo 
Stock Light, Interlagos Race, 
Sprint Race, Mercedes Chal-
lenge, Brazilian Truck Cup, 
Stock Car entre outras.  

Para o corpo técnico, a 
Aparecida Speed Racing 
trouxe o chefe de equipe 
Roberto Ramos Rodrigues, 
o Betinho, que tem mais de 
30 anos de experiência com 
o automobilismo e já atuou 
em grandes equipes da Sto-
ck Car. Além de Rodrigo, 
Raphael e Betinho, a Apa-
recida Speed Racing tem 
mais 22 pessoas na equipe, 
sendo 10 delas envolvidas  
direta e 12 indiretamente.

A Aparecida Speed Ra-
cing estreia na primeira eta-
pa de 2024, que foi batizada 
de “GP Wilson Fittipaldi Jr”, 
em homenagem ao vetera-
no do esporte falecido no 
último dia 23 de fevereiro. 

Reprodução

Os carros da Mercedes 
dominaram, nesta quinta-
-feira (29/2), o segundo trei-
no livre para o GP do Bahrein 
de Fórmula 1, confirmando 
a expectativa criada na pré-
-temporada de que o de-
sempenho deverá ser melhor 
do que o do campeonato 
de 2023. O britânico Lewis 
Hamilton foi o mais rápido, 
ao fazer a melhor volta em 
1min30s374, superando bas-
tante o tempo obtido por Da-
niel Ricciardo, da RB, no pri-
meiro treino (1min32s869). 
Companheiro de Lewis, 
George Russell ficou em se-
gundo lugar (1min30s580), 
seguido pelo veterano es-
panhol Fernando Alonso, da 
Aston Martin (1min30s660).

O também espanhol 
Carlos Sainz, que será subs-
tituído na Ferrari por Lewis 
Hamilton no final da tempo-
rada, colocou o tradicional 
carro vermelho na quarta 
colocação (1min30s769), 
enquanto o tricampeão 
mundial Max Verstappen 
apareceu somente na sexta 
colocação (1min30s851).

O monegasco Charles 
Leclerc levou sua Ferra-
ri para a nona colocação 
(1min31s113), superado 
pelo alemão Nico Hülken-
berg, da Haas (1min30s884), 
em sétimo, e pelo canadense 
Lance Stroll, da Aston Mar-
tin (1min30s891), na nona 
colocação.Vice-campeão 
mundial do ano passado, o 
mexicano Sergio Perez, da 
Red Bull, fechou a lista dos 
dez primeiros (1min31s115), 
enquanto o australiano Da-
niel Ricciardo, da RB, líder 
da primeira sessão, ficou 
em 12º (1min31s516).

A Fórmula 1 abriu oficial-
mente sua temporada nesta 
quinta, um dia antes do ha-
bitual, por causa de ajustes 
no seu calendário, em razão 
do Ramadã, mês sagrado 
da religião muçulmana, que 
predomina tanto no Bahrein 
quanto na Arábia Saudita, 
etapa seguinte do campeo-
nato. Assim, toda a progra-
mação do fim de semana 
foi antecipada em um dia. 
Nesta sexta, a terceira sessão 
será às 9h30, com o treino 
classificatório às 13h. A corri-
da será disputada no sába-
do a partir das 12 horas.

Decisões do VAR serão anunciadas Decisões do VAR serão anunciadas 
ao vivo no estádio da Conmebolao vivo no estádio da Conmebol

Aparecida Speed Racing marca o retorno de Goiás à Stock Car Aparecida Speed Racing marca o retorno de Goiás à Stock Car 
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A facção palestina Hamas 
acusou as Forças de De-
fesa de Israel de dispa-

rarem contra centenas de civis 
que aguardavam em fila para 
receber ajuda alimentar em 
uma região próxima à Gaza, a 
principal da faixa homônima.

O grupo terrorista contra o 
qual Israel está em guerra há 
quase cinco meses afirmou 
que ao menos 112 pessoas 
morreram e que outras 280 
ficaram feridas. Em um comu-
nicado, acusou Israel de “uma 
guerra genocida” e de come-
ter “assassinatos em massa e 
uma limpeza étnica”.

Porta-vozes militares de Is-
rael afirmaram que o episódio 
de violência partiu dos próprios 
palestinos. De acordo com as 
Forças de Defesa, civis começa-
ram a saquear os cerca de 30 ca-
minhões de ajuda e a se empur-
rar, deixando pessoas feridas e 
mortas por serem pisoteadas e 
atropeladas pelos veículos.

Depois, um pequeno gru-
po teria ido em direção a sol-
dados e um tanque israelense, 
que teria dado tiros de adver-
tência e, em seguida, atingido 
“aqueles que eram uma amea-

ça e não se afastaram”. As For-
ças de Defesa dizem que teriam 
matado dez palestinos nesse 
momento, não os cerca de 
cem apontados pelo Hamas, 
uma vez que estariam acuadas 
e se vendo sob ameaça.

Os Estados Unidos, prin-
cipal aliado de Israel, disse 
que o caso é “extremamente 
alarmante” e que precisa ser 
investigado. Uma porta-voz 
da Casa Branca disse também 

que as mortes demonstram a 
necessidade de que Israel per-
mita a entrada de mais auxílio 
humanitário na Faixa de Gaza. 
“Os caminhões ficaram sobre-
carregados, e as pessoas que 
dirigiam os caminhões, que 
eram motoristas civis de Gaza, 
avançaram sobre as multidões, 
matando, de acordo com o que 
entendi, dezenas de pessoas”, 
disse Avi Hyman a repórteres.

O episódio teria começa-

do durante a madrugada no 
horário local, quando cerca 
de 30 caminhões de ajuda hu-
manitária chegaram ao bairro 
de Rimal, na Cidade de Gaza, 
para entregar suprimentos. 
Os militares divulgaram ví-
deo com imagens aéreas que 
dizem ser do momento das 
mortes. Nas cenas, é possível 
ver centenas de pessoas cor-
rendo para o entorno dos ca-
minhões e subindo neles.

As mortes ocorreram em 
uma área densamente povoa-
da da Faixa de Gaza e cercada 
de estruturas sensíveis, como 
campos de refugiados e dois 
importantes hospitais: o al-
-Shifa, que chegou a ser inva-
dido por Israel em novembro, 
e o al-Ahli Arab, alvo de uma 
explosão que matou centenas 
de pessoas no início da guerra.

O Departamento de Esta-
do americano afirmou que 

os EUA estão “urgentemente 
atrás de informações” sobre o 
que aconteceu e que estão em 
contato com as autoridades is-
raelenses. “Se tem algo que as 
imagens aéreas do incidente 
deixam claro é que a situação 
é desesperadora. As pessoas 
precisam de mais comida, de 
mais água, de mais remédios 
e de outros auxílios humani-
tários, e precisam disso agora”.

Apesar da pressão por mais 
auxílio humanitário, os EUA 
tem mantido o forte apoio a 
Israel tanto no campo diplomá-
tico, barrando três vezes resolu-
ções no Conselho de Seguran-
ça da ONU que pediam por um 
cessar-fogo na região, quanto 
militar, o Pentágono informou 
nesta quinta que entregou cer-
ca de 21 mil munições guiadas 
de precisão a Israel desde o iní-
cio do atual conflito.

Joe Biden disse que as mor-
tes devem complicar as nego-
ciações para um cessar-fogo. 
Anteriormente, o próprio Bi-
den havia dito que havia ex-
pectativas para uma nova tré-
gua na próxima segunda (4). 
Agora, o líder americano diz 
que esse prazo já não é mais 
real dadas as recentes mortes.
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A Agência Goiana de As-
sistência Técnica, Extensão 
Rural e Pesquisa Agropecuá-
ria (Emater) iniciou a venda de 
hastes de pequi sem espinhos 
para viveiristas. Os interessa-
dos devem preencher um for-
mulário até o dia 8 de março 
por meio do site da agência.

Para adquirir as hastes, os 
viveiristas devem estar cadas-
trados no Registro Nacional 
de Sementes e Mudas (RENA-
SEM), possuir mudas aptas 
para enxertia e estarem inte-
ressados em formar um jardim 
clonal para comercialização. 
As cultivares de pequizeiro 
disponíveis foram desenvolvi-
das pela Emater em parceria 
com a Embrapa Cerrados.

As hastes para enxertia se-
rão comercializadas com base 

no número de gemas pelo 
preço de R$ 2,00 cada, sendo 
as embalagens por conta dos 
solicitantes. Cada viveirista 
poderá adquirir até 100 ge-
mas de cada cultivar, sendo 
a oferta limitada ao estoque 
disponível e condicionada à 
manifestação de interesse.

Após envio dos docu-
mentos, os viveiristas ap-
tos à aquisição das hastes 
serão comunicados para 
realizarem o pagamento. A 
retirada será realizada de-
pois da confirmação do pa-
gamento e ocorrerá no pe-
ríodo de 11 a 29 de março, 
mediante agendamento pré-
vio de no mínimo três dias.

É possível agendar pelo 
e-mail pequi.emater@goias.
gov.br ou pelo telefone (62) 
3201-3207 e a retirada será na 
sede da Emater, em Goiânia.

Disponível na Netflix, 
o filme ‘Indiferença‘ 
(‘Bhakshak’) narra a 

corajosa jornada de Vaishali 
Singh (Bhumi Pednekar), uma 
destemida jornalista cuja mis-
são é expor casos de abuso 
sexual infantil encobertos em 
um abrigo para meninas.

Escrito e dirigido por Pulkit 
(‘Maroon’), o longa é basea-
do no caso real de ocorrido 
em um abrigo de Muzaffar-
pur, Bihar, na Índia, e reforça 
como é importante impactar 
e conscientizar o público so-
bre um tema tão sensível.

O objetivo da produção é 
justamente uma tentativa de 
provocar debates profundos 
questões delicadas, como a 
insensibilidade social que fa-
vorece que sexuais e silencia 
as vozes das vítimas em um 
sistema que anula os esforços 
daqueles dispostos a fazer 
algo para mudar a situação.

O enredo traz à tona um 
retrato do caso denuncia-
do em 2018 pelo Instituto 
Tata de Ciências Sociais 
(TISS) ao Departamento de 
Bem-Estar Social de Bihar, 
revelando as alegações de 

abuso sexual mantidas con-
tra crianças em um abrigo 
financiado pelo governo e 
administrado pela ONG Seva 
Sankalp Evam Vikas Samiti.

O mais assustador é que 
os próprios funcionários e 
o diretor do abrigo, Brajesh 
Thakur, eram os criminoso 
por trás dos abusos. Para 
piorar a situação, Thakur 
usufruía de influência políti-
ca na região… O que dificul-
tou sua acusação.

É aí que Singh entra em 
ação, usando sua experiência 

jornalística para expor os trau-
mas das vítimas, bem como as 
falhas do sistema que abriram 
brechas para os crimes.

Foi com a ajuda dela que 
a Polícia de Bihar deu início 
à investigação que resultou 
na prisão de 12 indivíduos, 
incluindo Thakur e os vários 
funcionários do abrigo.

Thakur já havia sido leva 
do em custódia em outro 
caso, envolvendo o desapa-
recimento de 11 mulheres de 
um abrigo administrado por 
sua ONG, que tinha ligação 

com com uma teia de corrup-
ção encoberta por autorida-
des locais. Autoridades essas 
que também foram acusadas 
de negligência e participação 
nos crimes, já que ignoravam 
as denúncias sobre as ativida-
des suspeitas de Thakur.

Felizmente, as meninas 
foram resgatadas e transferi-
das para abrigos mais segu-
ros melhor monitorados em 
Madhubani, Patna e Mokama, 
enquanto Thakur foi conde-
nado à prisão perpétua por 
crueldade contra incapaz.
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